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头题评论

还有一个多月，2011年就
算过去了。尽管从中央到地
方，都在发文出规定，禁止政
府部门年底突击花钱，我们还
是从11月23日《中国青年报》
看到了这样的报道：《调查称各

级政府年底可能突击花钱3.5万亿》。哇噻！这
么大一个数字，普通人看了难免都要“咋舌”。

从报道中看到，由于我们一直实行的都
是所谓“基数预算”，而在这种模式下，或者说
由于这种预算法的弊病，每一年的预算决策
都是在上一年拨款的基础上增加一定的数
额，如果上年预算没花完，不仅剩下的要全部
上缴，第二年还会相应减少预算。因此，用湖
北省统计局副局长叶青的话说就是：“节约不
仅没好处，而且还吃亏，这是最大的问题。”而
广州海珠区区委书记邓伟强说的是：“这就意
味着很多财政拨款既用不完，又花不到需要

的地方去。”换言之，这样做，对政府部门而
言，事实上就是鼓励多花钱，鼓励浪费，鼓励
奢侈，鼓励年底突击花钱。想想，作为一个纳
税人，心里真有点说不出的郁闷。

于是我们从报道中就看到了所列出的一
些荒唐现象：一位卖电影卡的推销员四处宣
传“年底预算花不完的都可以找我”；一位教
师在网络上急切地询问：“‘突击花钱’到底应
该买些什么，才能让自己感觉不太浪费资
源？”还有，“每年10月左右，四处都是刚铺好
又挖开的‘拉链路’，有的甚至连许可证都没
办就开始紧急施工”。“年初拼命拿钱，到年底
钱花不出去了，就拼命修路”，而谁都不能说
把钱弄成这种花法不会滋生腐败。

现在要做的是，我们虽然无法阻止一些
政府部门年底突击花掉今年的预算款，但我
们可以监督这些钱都“突击”花在了什么地
方，买了什么东西，用报道中那位因举报当地

政府部门高价采购而出名的湖南商人陈荣的
话说就是：“要花掉预算，也要看看东西本身
值多少钱啊！”总不能还是花3000万元的价钱
买1500万元就能买来的东西吧？

现在有些人一有了公款，特别是像这种
预算内“不花白不花”的公款，也就想买什么
就买什么，想怎么花就怎么花，从没去想这些
真金白银也是纳税人的血汗钱！对此，报道
中也举有例子：上海有那么多好医院，可上海
某政府部门人员却要到外地去搞体检，而年
会也要在外地开。这些都说明，我们有些政
府部门真是钱多得花不了啊！

既是这样一种现状，我们可不可以舍弃
这种“基数预算”法，采取专家提议的“零基预
算”，也就是每年的预算都从零开始，不考虑
上一年的金额。总不能就这样一到年底就发
通知下文，所谓禁止“突击花钱”，而且多年

“一贯制”，尤其是这样做的效果又有多大呢？

3.5万亿，怎么花？
□晚报评论员 闵良臣

发改委“调查药品出厂价
格”值得期待

近日，国家发改委发布《药品出厂价格调
查办法（试行）》，将对国家发改委定价范围内
的药品开展出厂价格调查。

（11月23日《京华时报》）
这种做法，在我等百姓看来，虽然有点“姗姗

来迟”，但毕竟出台了《办法》，并将开始“实质性”
行动。这不但令人感到欣喜，而且值得期待。

之所以这样说，是因为药品价格虚高的

乱象，已经到了令患者极为不满以致使为数
不少的群众难以承受，非整治不可、不整治不
行的时候了，最近媒体（央视等）调查披露的
事实，也说明了这一点。如出厂价6毛钱的克
林霉素磷酸酯注射液，北京的患者要掏 12
元。这还不算高，更离奇的是，有的药品从出
厂到医院零售，利润居然高达 500%、1500%、
2000%甚或6500%、9100%，到了令人难以置信
的地步。有个医院，将一支出厂价 8 分钱的
药，卖到7.39元，价格增长了9137%，难怪有人
说，药品加价没有最高，只有更高。与奢侈品

一般 100%~500%利润相比，堪称奢侈品中的
奢侈品，就跟小品当中说的飞机中的“战斗机”一
样。用央视主持人的话说，就是“打这个针的人
可都是为了治病，不是为了玩命”，但你却不得不
掏这迫使人“玩命的钱”。这也是国家数次降低
药品价格，百姓却“感觉不到”，或者说药品一再遭
遇“降价死”的缘由所在。

在这种情况下，国家权威部门终于出台
了相关措施，并将开始调查药品从出厂到零
售的价格加价情况，使满怀期待的广大百姓，
看到了转机和希望。因此，我们在对国家发
改委的做法表示肯定和支持的同时，期待他
们在查清事实真相的基础上，制定相应整改
措施，尽快将药品价格降到合理位置，并给公
众一个令人信服的交代。 魏俊兴
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话题：中国红十字会坚决反

对强制学生缴纳会费

网友发言

上级领导考核教育局，教育局考核各校
长，各校长考核班主任，班主任动员学生交
钱，学生敢不交吗？ 网友蹲在田头看蚂蚁

现在是需要想办法改变红会形象的时
候，不是继续要钱的时候；红会做法显然缺
乏诚意，表面上一切都自愿，实际上在校学
生如果不自愿，会不会“被自愿”呢？自欺欺
人不管用，不知道为什么有些人还总喜欢
用。 网友希网一张

话题：国务院拟规定须实名
购买万元以上预付卡

网友发言

不能过分依靠举报电话，还是需要监
督。现在有种现象，弄个举报电话，就可以
推卸监督责任了。 新浪手机用户

腐败问题太严重，影响到社会稳定，支
持中央大力反腐。 新浪手机用户

对商场的卡一律带征 20%的个人所得
税，不管金额大小。这卡是当今腐败的一个
表现形式。个人不会为了消费去买卡，买卡
的都是用来送礼的。 网友徐悲一


